

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse
Herausgeber: La Croix-Rouge suisse
Band: 63 (1954)
Heft: 8

Artikel: Catastrophes et séismes sur le monde
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-684051>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 30.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Catastrophes et séismes sur le monde

A nouveau, ce mois-ci, nous avons dû enregistrer des catastrophes qui ont plongé dans le deuil et la misère des régions entières du globe.

UN OURAGAN NOMME «HAZEL»

Un ouragan dénommé «Hazel» par les bureaux météorologiques qui surveillent la naissance et la marche des cyclones du Pacifique a sévi dans la seconde moitié d'octobre. Après avoir causé de graves dégâts à la ville de Jérémie en Haïti et fait de nombreuses victimes dans les villes de Caves et de Port-de-Pai dans la même île, le typhon dévastateur a atteint quelques jours plus tard la côte est des Etats-Unis et notamment les Etats de New-York et du Maryland, puis le sud du Canada pour ne s'apaiser que dans la baie d'Hudson. Les pluies torrentielles qui ont accompagné partout la marche de l'ouragan ont provoqué en bien des régions de graves inondations. L'on a compté plusieurs morts dans les Etats de New-York et du Maryland, et plus d'une centaine au Canada, principalement dans la région de Toronto. Les dégâts sont évalués à 100 millions de dollars dans cette province, aux Etats-Unis 1500 immeubles ont été détruits et 10 000 endommagés.

*

LE DESASTRE DE SALERNE

Les 25 et 26 octobre, à la suite d'une tempête et de pluies diluviales, la localité de Salerne et plusieurs villages de la côté d'Amalfi, dans le sud de l'Italie, ont été victimes d'éboulements catastrophiques. Le nombre des morts atteignit 600 et des milliers de personnes se trouvent sans abri. Le spectacle, d'après les dires des témoins et les photographies prises les jours suivants, était terrifiant.

Avec Salerne, ce sont les villages de Molina, qui a été pratiquement rasé, de Vietri sur Mare, de Marina di Vietri, d'Albori, de Maiori, de Minori, de Tramonti, de Cava dei Tirreni et de Casalone qui ont le plus souffert. Partout des maisons entières et leurs habitants ont été jetés à la mer, la région entière apparaissait au lendemain de la catastrophe comme si elle avait été secouée par un tremblement de terre et recouverte par une mer de boue à la suite des énormes glissements de terre et des débordements des torrents.

Partout dans la mer, l'on a retrouvé des cadavres de victimes. L'on a cité le cas extraordinaire de deux enfants en bas âge recueillis flottant dans leurs berceaux et encore vivants le surlendemain de la catastrophe. Des navires de guerre et de nombreuses barques de pêche ont recherché les survivants pendant que les secours par terre se poursuivaient aussi activement que cela était possible étant donné l'état des routes. De violents orages de grêle vinrent les jours suivants rendre encore plus difficile la tâche des sauveteurs, au début de novembre de nouvelles pluies amenaient de nouveaux glissements de terrain. Le dépôt de la Croix-Rouge italienne de Salerne avait été complètement détruit. Pour comble de malheur, des cas de typhus devaient éclater dans la région.

La situation n'a pas rendu nécessaire l'émission d'un appel international par l'organe de la Ligue des Sociétés

de la Croix-Rouge, mais de toutes parts et spontanément des dons furent faits pour aider la Croix-Rouge italienne dans la tâche qu'elle a entreprise. La base américaine de Livourne et l'Otan se sont annoncés pour l'envoi de couvertures, de vivres et de médicaments. La Croix-Rouge suisse, de son côté, grâce au versement entre autres de dons du Conseil fédéral (25 000 fr.), de l'Etat de Genève (10 000 fr.) et de la ville de Genève (5000 fr.) ont pu faire un premier envoi de 10 000 boîtes de lait condensé, de 5000 boîtes de conserve de viande, de 500 draps et d'une quantité importante de vêtements neufs. La Croix-Rouge italienne s'est chargée de la répartition rapide aux familles sinistrées.

*

IMPRUDENCE CATASTROPHIQUE A BEYROUTH

Le 7 novembre, à l'occasion de la fête du Prophète, un cortège aux flambeaux devait avoir lieu à Beyrouth (Liban). L'imprudence d'un des porteurs, qui laissa choir sa torche enflammée dans le local où l'on procédait à l'humectage des torches avec du mazout, provoqua un incendie doublé d'une effroyable panique et qui fit 8 morts et 207 blessés, presque tous atteints de graves blessures.

De nombreux envois de plasma sanguin et de sérum antitétanique ont été faits sans retard par plusieurs pays à l'appel de la Ligue, l'envoi immédiat de 40 000 flacons de plasma ayant été demandé d'urgence par le Liban. Le Canada a notamment envoyé 1000 flacons de plasma par avion et la Croix-Rouge suisse 750 ampoules de sérum antitétanique représentant une valeur de 1200 francs. La Croix-Rouge libanaise se charge de la répartition de ces envois aux hôpitaux.

*

APRES LE SEISME D'ORLEANSVILLE

Le 8 novembre, à la suite des rapports reçus d'Algérie par l'entremise du Consulat général de Suisse et signalant que des milliers de personnes, devenues sans abri après les tremblements de terre d'Orléansville, vivaient encore sous tentes et voyaient venir avec anxiété les mois froids et pluvieux de l'hiver, la Croix-Rouge suisse a décidé de compléter son aide par l'envoi de couvertures et de baraques. Une somme de 82 000 francs a été consacrée à l'expédition de 1600 couvertures de laine, prélevées sur ses réserves, et de 14 baraques offertes par le Département militaire fédéral à des conditions avantageuses.

Les nombreux dons reçus jusqu'à ce jour par la Croix-Rouge suisse, pour un montant de 129 500 francs, ont ainsi permis d'apporter une aide précieuse à la population éprouvée d'Orléansville.

*

LES INONDATIONS AU MEXIQUE

Vingt mille riverains du Rio Grande ont été sinistrés lors des inondations qui se sont produites en juillet dans le nord du Mexique. La Croix-Rouge mexicaine a organisé les secours, aidée par la Croix-Rouge nord-américaine et d'autres sociétés américaines.